
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

У С Т Р И А Л  Ь Н Ы Й
Орган парткома, дкрвниии, профкома к месткома Ленинградского Индустриального Института

ИОДОИИЯ
третий

АДРЕС РЕДАКЦИИ: Лэиинград, Соснэвка, 1/3, Индустриальный Институт 1 корп., комм 4ь—48

№ 24 (265) 3 ЧЕТВЕРГ, 11 марта 1937 г.

Ликвидировать практику кооптации в члены партко* 
митетов и восстановить, в соответствии с уставом партии, 
выборность руководящих органов парторганизаций.

Воспретить при выборах парторганов голосование 
списком, голосование производить по отдельным кандида
турам, обеспечив при этом за всеми членами партии не
ограниченное право отвода кандидатов и критики последних.

Установить при выборах парторганов закрытое (тай
ное) голосование кандидатов.

(Из резолюции пленума ПК ВКП(б) по докладу тов. Жданова)

Не ущемлять прав члена партии!
Деятельность всех органов госу

дарственной власти, всех партийных 
я общественных организаций дол
жна проходить сейчас под знаком 
осуществления Сталинской Консти
туции. Этот величайший документ 
истории означает огромный поворот 
8 политической жизни страны.
, Подготовка к предстоящим выбо
рам в Верховный Совет страны, не- 

'сомненно, подымет советский народ 
на новую, высшую ступень полити
ческой активности, вызовет небыва
лое движение всех слоев населения. 
Это движение, этот поворот в поли
тической жизни страны призвана 
возглавить наша партия,являющаяся 
передовым отрядом трудящихся. Она 
должна направить активность народа 
в русло дальнейшего укрепления 
диктатуры рабочего класса и мощи 
великой социалистической родины.

Наша партия -единственная и под
линная партия рабочего класса. В 
мрачном царском подполье, в бур
ные годы гражданской войны, в же 
стокой борьбе со всеми врагами со
циализма закалялась она, приобрета
ла боевые традиции, крепила и мно
жила связи с массами, совершенство
вала искусство руководить и побеж
дать вместе с массами, во главе масс. 
У большевистской партии, давшей 
человечеству Ленина и Сталина, от
крывшей новый социалистический 
мир,—исключительная популярность, 
огромный авторитет.

Безграничны доверие н любовь 
советского народа к своей партии,— 
к своему руководителю, признанно
му, проверенному и закаленному в 
боях социализма. , Тем большая от
ветственность партии, тем сложнее 
ее задачи, тем выше требования к 
каждому коммунисту. Поворот в по
литической жизни страны партия 
обязана встретить во всеоружии и 
полностью обеспечить свою руково
дящую роль в новых выборах. Как 
это сделать, что для этого требует
ся, с исключительной ясностью ска
зано в резолюции Пленума ЦК 
ВКП(б).

„Для этого требуется, чтобы пар
тия сама проводила последователь
ную демократическую практику, что
бы она проводила до конца во вну
трипартийной жизни основы демо
кратического централизма, как это
го требует устав партии, чтобы она 
сама имела необходимые условия, в 
силу которых все органы партии 
являлись бы выборными, чтобы кри
тика и самокритика развивалась в 
полной мере, чтобы ответственность 
партийных органов перед партий
ной массой была полная и чтобы 
сама партийная масса была полно
стью активизирована",- 

Пленум ЦК констатировал, что во 
многих партийных организациях гру
бо нарушается устав партии, демо
кратический централизм нередко 
подменяется бюрократическим цент
рализмом. Широко распространена 
вреднейшая практика кооптации раз
личных руководящих работников, 
■азначеиство секретарей, ущемление 
врав коммунистов, зажим самокри
тики. Некоторые руководители пар
тийных организаций подменили боль
шевистские принципы подбора и 
выдвижения кадров принципами обы
вательскими, семейными. Вошло уже
* практику, если едет ответственный 
яартийный работник в новую об
ласть, то он обязательно тащит за 
*°®0й „хвост" своих, якобы прове
ренных работников.

Опасность такой негодной практи
ке состоит в том, что она порож
дает в организации подхалимство, 
чинопочитание, задерживает рост 
■*С1Ных кадров, создает разрыв ме- 
*лу Руководством и массами и спо
собствует нарушению основных 
■финципов устава партии.
• Забвение основных требований 
партийности, нарушение внутрипар
тийной демократии неизбежно при

плат к отрыву партийных органов
* масс, создают обстановку, когда 
Лртийный руководитель окружает 

4 людьми, которые в подхалим
Лтмп УсеРдии создают удушливую 

мосферу лести, притупляют боль 
„0 вистскук> бдительность. А  этим 

«ЧНотс, враги, агенты фашизма— 
»ые Ые из П0ДЛых троцкисты и пра- 
В„е 0Ти1е|1енцы. И не случайно, что 

1,0 в тех организациях, где осо

бенно грубо попирались основы 
внутрипартийной демократии, где 
глушилась самокритика, легко суме
ли окопаться подлые троцкисты и 
правые отщепенцы.

Яркими примерами такой негод
ной практики являются вскрытые 
ЦК ВКП(б) за последнее время фак
ты вопиющей запущенности партий 
ной работы, нарушения внутрипар
тийной демократии в азово-черно
морской, киевской организациях и 
ЦК КП(б)У. Примеры эти, к сожа
лению, не единичны, они присущи 
в той или иной мере всем партий
ным организациям. Пленум ЦК 
ВКП(б) сурово осудил извращения 
и недостатки партийной работы и 
потребовал от всех партийных орга
низаций восстановления устава пар
тии и принципов демократического 
централизма.

В этом сейчас главное, ибо каж
дому должно быть понятно, что 
...нарушения основ демократиче
ского централизма наносят партии 
вред, так как они тормозят рост 
активности членов партии, лишают 
актив, имеющий особое политиче
ское значение в жизни нашей пар
тии, возможности участия в руко 
водящей работе, лишают членов 
партии их законных прав контроля 
над деятельностью парторганов и 
тем самым нарушают правильные 
взаимоотношения между руководи
телями и партийными массами1.

Мы должны добиться того, чтобы 
все коммунисты, все без исключе
ния, активно участвовали в партий
ной жизни, чтобы активно работали 
все партийные организации. Этому 
нас учил Ленин, учит товарищ Ста 
лии. Мы должны добиться того, 
чтобы .партийная масса решала как 
партийные, так и общие практиче
ские вопросы, партийная масса вы
носила- сми революции и обязы
вала свои организации проводить 
в жизнь эти резолюции.. У  нас 
речь идет о демократизме действия, 
когда партийная масса сама решает 
вопросы и сама действует* (Сталин).

Самокритика является неотъемле
мым, постоянно действующим ору
жием большевизма.Установление Пле
нумом ЦК тайного голосования канди
датур в партийные органы лишь в 
том случае даст необходимые резуль
таты, если в партийных организациях 
поднимется новая волна большевист
ской самокритики, не взирая на лица. 
Партийный работник, не умеющий 
пользоваться самокритикой, а тем 
более зажимающий ее,— не больше
вик, а бюрократ, которого надо гнать 
из партийного аппарата. Всемерное 
развертывание самокритики подымет 
идейный уровень наших кадров, по
зволит паржйной массе выдвигать 
из своей среды на рукодящую ра
боту людей, действительно прове 
ренных в борьбе со всеми врагами 
рабочего класса, стойких, до кониа 
преданных партии Ленина—Сталина 
и ее Центральному Комитету.

При этом не следует забывать, что 
речь идет о самокритике пролетар
ской, большевистской, самокритике, 
вскрывающей и исправляющей наши 
недостатки, направленной на подъем 
всей нашей работы. Эта самокри
тика ничего общего не имеет с .кри
тикой*, идущей из враждебного нам 
лагеря и направленной против нашей 
партии и советской власти. В борьбе 
с врагами рабочего класса мы будем 
держать порох сухим!

Решения Пленума ЦК ВКП(б) по 
докладу тов. Жданова—большая и 
ответственная программа для всех 
партийных организаций. Нужно не
медленно взяться за ее выполнение. 
Это даст могучий взлет политиче
ской активности партийных масс, 
будет способствовать росту больше 
вистских кадров.

Боевой авангард трудящихся— пар
тия Ленина—Сталина должна во все
оружии встретить исторический по
ворот в политической жизни страны 
и обеспечить еще более могучий 
рост нашей родины, нашего народа! I 

(Из передовой ЦО .Правда*) |

РЕШЕНИЯ ПЛЕНУМА ЦК ВКП(б)
С Д Е Л А Е М  Д О С Т О Я Н И Е М  К А Ж Д О Г О  К О М М У Н И С Т А  Л И И

Широкая демократия 
членов партии

Исторический пленум ЦК 
ВКП(б) совершенно правиль
но отметил целый ряд серьез
ных недостатков в работе 
партийных организаций, свя
занных с выборами руководя
щих парторганов. Выборы 
.списком", практиковавшиеся 
в работе парторганизаций, не
редко способствовали проник 
новению к руководству бюро
кратов, чуждых непроверен
ных людей, а иногда и врагов 
партии.

Постановление Пленума ЦК 
ВКП(б) кладет конец этому. 
Оно обеспечивает широкую 
демократию членов партии, 
еще выше поднимает сплочен
ность и единство партийных 
рядов, их силу и ответствен
ность каждого члена комму
нистической партии.

А. В. Девяткин

ЭТОТ ДОКУМЕНТ 
Д О Л Ж ЕН  ИЗУЧИТЬ  

КАЖДЫЙ СТУДЕНТ
6 марта я прочел резолю

цию Пленума ЦК ВКП(б) по 
докладу товарища Жданова 
Этот важнейший историче 
ский документ еще раз с осо
бой яркостью подчеркивает 
все величие сталинской Кон
ституции. Устав нашей пар
тии предписывает полное и 
безусловное проведение в 
жизнь внутрипартийного де
мократизма и постановление 
Пленума ЦК ВКП(б) это це
ликом осуществляет.

Нужно прямо сказать, что 
в выборах парторганов у нас 
часто наблюдались случаи об
суждения кандидатов лишь 
на предварительных совеща
ниях вышестоящих парторга
нов. На общем собрании при
ходилось лишь голосовать за
ранее намеченные кандидату
ры.

Пленум ЦК ВКП(б) поста
новил провести и закончить 
выборы парторганов не поз 
же 20 мая. Это обязывает нас 
вейчаеже развернуть анергич- 
«ую работу по подготовке к 
выборам. Необходимо прове
сти без промедления отчеты 
парторганов, начиная с парт- 
эргов, чтобы каждый комму
нист изучил и обсудил их ра- 
5оту.

Постановление Пленума ЦК 
ЗКП(б) является не только 
знутрипартийным докумен- 
гом—его должны знать широ- 
<ие массы трудящихся. Я счи 
гаю, что этот замечательный 
документ о социалистическом 
1нутрил8ртийном демократиз
ме должен изучить каждый 
:тудент нашего института.

Доменцввич

ПОНЯТЬ СУТЬ ОШИБОК, 
ПЕРЕСТРОИТЬСЯ НА НОВЫЙ ЛАД

Как только в газетах было напе
чатано историческое постановление 
Пленума ЦК ВКП(6) о „подготовке 
партийных организаций к выборам 
в Верховный Совет СССР по новой 
избирательной системе и соответ
ствующей перестройке партийно- 
политической работы" на факуль
тетах, в лабораториях, мастерских и 
партийных группах нашего инсти
тута начались читки этого постано
влении,

С огромным воодушевлением чле
ны н кандидаты партии, сочувствую
щие и беспартийные нашего инсти
тута ошечаюг важнейшее историче
ское значение этою документа ста
линской эпохи—документа о пере
стройке всей партийной работы в 
условиях действующей сталинской 
Конституции Союза ССР. Больше
вистская партия призвана воз.ла- 
вить и организовать подъем поли- 
■ ической активности советского на
рода. К этому направлены все ре
шения Пленума ЦК ВКГ1(6)

Практика ущемления прав члена 
лар1Кн, практика, при которой не 
могло быть настоящей ботьшевист- 
ской самокритики,'решительно осу
жденная Пленумом ЦК ЬК 1(6), име
ла место и в работе нашей партий
ной организации. Известно, что пар
тийный комитет института был из
бран на первой партийной конфе
ренции еще 24 ноября <934 года, а 
перевыборы его, несмотря на устав 
партии, проведены лишь 7 декабря 
1936 года, т. е. более чем через два 
года. За все это время партком ни 
разу не отчитывался о своей работе 
перед членами партии Более того, 
несколько раз производились до
выборы в члены партийного коми
тета. В один из таких „довыборов" 
в члены партийного комитета попал 
Павлов, ныне исключенный из рядов 
партии как враг партии.

А  о чем, как не об отсутствии 
контроля со стороны членов партии 
за работой партийных комитетов на 
факультетах и в институте говорит 
такой факт, когда на каждом пар
тийном собрании принимаются по
становления, а как выполняются эти 
постановления парткомитетамн и 
парторгами — ннкто не знает и. не 
проверяет.

В этой обстановке партийные 
комитеты не чувствуют повседневной 
ответственности за свою деятельность

| перед членами партии, отрываютса 
от массы и остаются в стороне от 
справедливой самокритики членов 
партии.

Особенно часто факты нарушении 
устава партии наблюдаются в факуль
тетских парторганизациях.

Так, на электромеханическом фа
культете в течение гола сменилось 
шесть парторгов. Сначала собрание 
избрало парторгом тов. Соколова, 
затем тов Шептала. Шептала уехал 
на практику—избрали парторгом 
тов. Чудинова, а уехал Чудинов так 
тут уж просто никого не избрали— 
назначили парторгом тов. Рябиннна. 
Рябинин передал дела Свердловой. 
Ее сняли и руководство парторгани
зацией снова оказалось в руках 
переизбранного ранее тов. Шептала.

В' каникулярное время эта чехарда 
с парторгами и их заместителями 

I наблюдается почти на каждом фа- 
I культете. Почти всю весну и лето 
; прошлого года парторга металлур
гического факультета тов. Длугача,

I а затем Слое манд замещали .привле
ченные* ими к руководству тт. И. Ро- 

I дин и Филин. Тов. Б. Родина парт- 
кс м ЛИИ назначил парторгом на 
ИФФ н Родин работал парторгом 
четыре месяца без утверждения н 
обсуждения его кандидатуры на 
общем партийном собрании. Комму
нисты ИФФ также помнят, как ста
рательно .протаскивали* предста
вители от парткома кандидатуру 
тов Крапивницкого в парторги 
факультета.

Все эти факты показывают на
сколько правильны и своевременны 
решения Пленума ЦК ВКП(б) и 
обязывают нашу организацию не
медленно, решительно и продуманно 
взяться за перестройку своей работы 
в соответствии с требованиями Пле
нума ЦК ВКП(б).

.Нужно,—учит нас „Правда",— , 
чтобы все без исключения комму
нисты поняли своеобразие пережи
ваемого нами момента, поняли суть 
ошибок, допущенных нашими пар
тийными организациями и перестро
ились на новый лад. Мы, комму
нисты,—люди действия, революци
онной борьбы, мы извлекаем уроки 
для того, чтобы не повторять оши
бок*.

Отточим оружие большевистской 
самокритики

Когда я прочитал решение Пле
нума ЦК ВКП(б) передо мною еще 
шире раскрылось величие новой 
Конституции СССР, которая ознаме
новала исторический поворот в по
литической жизни страны победив
шего социализма. Наша партия в 
исторических решениях Пленума 
дает образцы применения разверну
той социалистической демократии 
во внутрипартийной жизни.

Ликвидация практики кооптации 
в выборные партийные орюны, обя 
зательное обсуждение кандидатур не 
списком, а индивидуально, устано 
вление закрытого (|айного) голосо 
вания при выборах партийных орга
нов снизу доверху— все зто говорит 
о том, что партия ЛЕНИНА-СТАЛИНА

неослабно работает над повышением 
большевистской организованности 
своих рядов, над укреплением авто
ритета и политического влияния каж
дой партийной организации и каж
дого члена партии на беспартийные 
массы.

Решение Пленума ЦК ВКП(б) еще 
больше повысит боеспособность каж
дого коммуниста и еще острее отто
чит оружие большевистской само
критики для дальнейшего повыше
ния партийно-политической работы 
и руководства всеми беспартийными 
организациями.

А. И. Голышков

К сведению факультетских 
общественных распространителей 

партийной печати
13 'марта в 15 ч; 30 мЛкультпроп парткомитета 

созывает совещание факультетских работников по 
печати-.

Совещание состоятся в I корпусе, комната 305. 
Просьба не опаздывать.

Культпроп



ИТОГИ ПЕРВОГО СЕМЕСТРА 
НА МЕХАНИЧЕСКОМ ФАКУЛЬТЕТЕ

Прошел уже почти месяц с начала 
второго семестра.

Прошло фактически уже два ме
сяца с тех пор, как студенты нашего 
института вышли на серьезнейший 
экзамен, который должен был пока
зать, как в нашем институте реали
зовано решение партии и правитель 
с т а  о высшей школе.

О некоторых итогах этого экза' 
мена, в частности на механическом 
факультете, и именно у комсомоле 
цев этого факультета, н пойдет 
ниже речь.

Основная масса комсомольцев, вы
шедших на экзамены,—студенты III 
курса. Сдавали они в период с 
28 декабря 1936 г. по I марта 1937 г. 
3 —4 предмета (в зависимости от спе
циальностей). И все же такое, каза
лось бы, незначительное количество 
зачетов принесло чрезвычайно ле
кальные для организации результаты. 
На первый взгляд все, как будто бы, 
благополучно По факультету сред
няя оценка—3,77; у комсомольцев— 
3,79. Общий процент .двоек*—*',1; у 
комсомольцев—6,9 проц. Оценок 
.отлично*— 4 ,̂7 проц.; у  комсомоль
цев— 44,9 проц.

(4Из 129 коммунистов и комсомоль
цев на 27 февраля экономполитику 
сдали 68 человек. Из них 49 чело
век получили оценку .удовлетвори 
тельно*. 19 человек получили „от
лично", 61 человек либо не сдавал, 
либо провалился. Итого у  комсо
мольцев средний балл по экономпо* 
литике—2.8, в то время как по дру
гим предметам, хотя бы по металло
ведению, средний балл у них 4,2.

Изрядная доля вины за такой про 
вал лежит на деканате, не сумевшем 
организовать зачетов по экономпо 
литике. Гам это дело передоверено 
секретарю факультета Белле Гри 
горьевне, только она решает все 
дела, относящиеся к организации 
зачетов. В результате такой .органи 
зации* зачет сдается в основном 
после каникул, причем до сих пор 
60—70 чел. зачета не сдали, да и не 
знают, когда им можно его сдать.

Комсомол в это дело совершенно 
не вмешивался. На факультете со
вершенно нет учета по предметам, 
сдаваемым в этом семестре Так, де 
тали машин сдаются в мае, а есть 
такие комсомольцы, которые и не 
приступали еще к расчетным рабо
там по этому предмету. Им пред
стоит сделать 10—11 листов черте
жей с объемистыми расчетами к 
ним, имея на носу сдачу еще пяти 
других предметов.

За организацию весенних зачетов 
надо драться уже сейчас же. Весен
ние зачеты покажут, сумеют ли ком
сомольцы и их организация преодо
леть те ненормальности, которые 
имели место во время зимних заче
тов. Нам кажется, что организацией 
ная структура привела к тому, что 
ячейки совершенно ' потеряли свое 
лицо. Необходимо иметь еще оаио 
звено между комсомольцами и кур
совой ячейкой.

Таким образом встает вопрос о 
комсоргах групп или специально
стей. Этот вопрос необходимо раз
решить как можно скорее.

Коиеомалац

ПЫШНЫЕ РАЗГОВОРЫ И НЕПРИГЛЯДНЫЕ ДЕЛА
Много и горячо говорят у нас о 

чуткости к людям. Говорят и .боль
шие* и .малые* руководители на
ших институтских организаций, а на 
деле это нередко только слова— 
сухие и безучастные. После пышных 
слов люди, о которых так простран
но говорили, остаются без внимания 
и без помощи.

Вот один из случаев.
Уже в конце сентября студентке 

III курса электромеханического фа
культета тов Хейфец стало ясно, что 
жить в отведенной ей комнате нель
зя. Стена в угловой комнате № 67 
(второй корпус, Флюгово) отсырела. 
Постепенно обваливалась штука
турка, воздух в комнате становился 
все более затхлым и сырым. Часто 
проветривать комнату было невоз-

очереди, ожидания— ни к чему не 
приводит. „Комнаты нет"—отвечает 
ответственный исполнитель. Комен
дант же тов. Свргявв кивает на тов. 
Попову

Но может быть действительно нет 
комнат? Комнаты есть, но нет по
рядка и нет учета этих комнат. ДО' 
статочно сказать, что не один десяток 
людей, не имеющих никакого отно
шения к институту, проживает в этом 
же втором корпусе и не только про
живает, но и хозяйничает в нем. 
Люди эти распоясались и делают все, 
что хотят. Иногда это происходит 
при прямой поддержке некоторых 
„ответственных" коммунистов. Аппа
рат же тов. Устиновича ничего не 
может сделать, да и, повидимому, 
не испытывает большого желания.

новорожденный сын.
Месяц, проведенный в этой сырой 

комнате, сказался на здоровье ре
бенка. В начале октября врач нашел 
у него рахит и объяснил, что это 
результат сырости и что необходим 
немедленный переезд.

С соответствующей справкой и 
заявлением тов. Хейфец пришла к 
тов. Уетииввичу. Она была уверена 
в своем праве требовать внимания, 
как все женщины-матерь нашей 
страны.

Тов. Устинович наложил на заяв
ление резолюцию „переселить". Заяв
ление поступило к ответственному 
исполнителю Флюгова городка тов. 
Поповой, которая поколебала на
дежды тов. Хейфец, заявив, что „та
ких, кого предписано переселить— 
много, и надо ждать очереди".

Тов. Хейфец ждет. Проходят дни, 
шестидневки, а о переселении ни сло- 

Частые хождения к коменданту,

„Ликвидация Врангелевского дессанта*, карт. худ . Владимирова
Ф от о(СФ)

можно, так как в комнате находился Об этом свидетельствует следующий
факт:

Неделю тому назад в четвертом 
этаже (второй корпус) освободилась 
комната. Комендант принял комнату 
н запер ее на ключ. А  назавтра эта 
комната оказалась занятой граждан
кой Баловой—женой бывшего нашего 
студента, окончившего институт два 
года тому назад и работающего те 
перь в другом городе.

Каким образом Белова осталась в 
общежитии? Произошло это доволь
но просто. Белова, видите ли, сестра 
жены тов. Палей, бывшего замести
теля председателя профкома. Сначала 
она поселилась вместе с тов. Палей 
в квартире из двух комнат, которую 
тот занимает. Отказать ей в про
писке ие'решнлись—ведь как ни как 
родня начальника. Через несколько 
месяцев после вселения Беловой сам 
Палей стал просить переселить ее 
в другую комнату, так как „он издер
ган и в такой обстановке заниматься 
не может" (занимая две комнаты!) 
Нам не известно, кто подбирал 
ключи к закрытой камнате: жена 
тов. Палея, или он сам, но ясно 
одно, что коммунист Палей способ
ствовал деворганиаации порядков в 
общежитии, устраивая своих родотаон- 
ников. Надо быть наивным, чтобы 
верить в непричастность этого от
ветственного коммуниста к сему 
делу.

Комсомолка-мать Хейфец до снх 
пор живет в сырой комнате, но это 
мало трогает бывшего профсоюзного 
руководителя—тов. Палей. Как гово
рится, своя рубашка ближе к телу.

Из этих фактов нужно сделать вы
воды. О беспорядках в общежитии 
много писали. Еще больше о них 
говорили и говорят, говорят с воз
мущением, так как спокойно гово
рить о них невозможно.

Вчера я был у тов. Хейфец: Рас
сказывать о своих хождениях по 
мукам она не может. Одно упоми
нание об этом вызывает истерику.

Человек издерган до предела, а 
словоизлияниям бюрократов о чут
кости нет конца.

Чего стоит, например, то обстоя
тельство, что тов. Устинович, отдав
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распоряжение о переселении тод 
Хейфец в сентябре, не удосужился 
проверить его и в марте. Вопрос о 
том, дать или нет комнату комсо. 
молке-матери, отдан в руки какой-то 
Поповой. Это ли ие пример казен
ного отношения к делу.

Электромеханический факультет 
тоже „отличился". У  тов. Хейфец 
теперь два „хвоста". Тов. Маль снял 
ее со стипендии. Опять очереди и 
объяснения И, думаете, сразу вос
становили? Маль сам это сделать ие 
решился. Он повел то*. Хейфец д 
декану—тов. Костенко, который ц 
распорядился выдать стипендиаль
ный листок. Комсомольские руково
дители электримеханилеского фа. 
культета не беспокоятся. Вряд лц 
даже они об этом знают.

Условия жизни студентов в обще
житиях— не только дело Устино, 
вича. Этим должен заняться партий
ный комитет. Партком должен разо
брать дело тов Хейфец и спросить 
не одного только Устиновича, но и 
других, как они выполняют сталин
ское указание о заботе о людях? 
В том числе и Палея-коммуниста, 
устраивающего своих родственников 
на студенческую площадь. Н. Кир

ВЫСТАВКА, ПОСВЯЩЕННАЯ 
МЕЖДУНАРОДНОМУ КОММУ
НИСТИЧЕСКОМУ ЖЕНСКОМУ 

ДНЮ

В вестибюле Главного зда
ния открыта выставка, посвя
щенная Международному ком
мунистическому женскому 
дню.

На выставке представлены 
материалы, характеризующие 
жизнь и борьбу трудящейся 
женщины в царской России и 
за рубежом, а также положе
ние женщины в Советском 
Союзе.

Парткабинят

13 марта в 4 ч. дня в 
Главном здании, в ауд. 324 
(им. проф. Шателена) со
стоится инструктивный до
клад для агитаторов, прр- 
пагандистов и слушателей 
партийной, комсомольской 
и профсети.

Тема —  „День Париж
ской Коммуны*.

Партком

Н . Новоселов

В К им е тов. Ящтка
Работу кружча партийного про

свещения пропагандиста тов Яцутко 
без ошибки можно считать хорошей. 
Отсутствие срывов, систематическая 
подготовка слушателей кружка к за
нятиям, активность каждого круж
ковой в обсуждении поставленных 
пропагандистом вопросов—все это 
характеризует каждое занятие.

Во всем этом огромная роль при
надлежит пропагандисту тов. Яцутко, 
который сумел сделать занятия ин
тересными, придать им высокое ка
чество и политически заостренную 
постановку вопросов. Кружковцы 
довольны пропагандистом, пропаган
дист доволен кружковцами.

Мне пришлось присутствовать на 
занятиях в этом кружке. Кружков
цы, вооруженные материалами о Кон
ституции, журналом .Большевик', 
статьей Стецкого о Конституции и 
т. д., активно обсуждали тему .Ор
ганы государственной власти*.

Активность эта выражалась в том, 
что по каждому вопросу, поставлен
ному пропагандистом или слушате 
лями, выступали все, находили друг 
у друга неточности, недостаточно 
четкое изложение вопроса, дополня
ли друг друга, словом, .придира
лись* друг к другу в лучшем зна
чении этого слона. Эго не были 
.придирки* ради словесного упраж
нения. Эго был политический спор 
о том, как глубже понять сталинскую 
Конституцию, как лучше преподне
сти и разъяснить ее суть и значи
мость массе молодежи. Пропагандист 
напоминает, что кижшй кружковец 
должен стать активным пропаганди
стом и агитатором. Жаркие споры 
кружковцев заканчиваются всегда 
заключением пропагандиста.

* *
*

Значит ли все сказанное, что в ра
боте кружка тов. Яцутко нет ника
ких недостатков. Нет, не значит 
Прекрасный состав слушателей, так

активно обсуждающий каждый во 
прос, ставит перед пропагандистом 
важную задачу—развивать интерес и 
активность кружковцев дальше, ста
вить политические вопросы глубо
ко, привлекать массу фактического 
материала, обогащая им память слу-' 
шателей. Это—очередная и главная 
задача преподавания в кружке.

Однако, не всегда пропагандист к 
этому готов. Нередко на вопрос 
следует общий (без фактов), трафа
ретный и мало что дающий слуша
телю ответ.

Тему о государственном устрой 
стве нашей страны пропагандист 
правильно начал с истории обраю- 
вания государства вообще. Правиль
но также утверждение пропаганди
ста о том, что создание нашего ог
ромного государства—государства
великой многонациональной семьи 
народов—совершенно отлично от со- 
<дания капиталистических государств. 
Желая показать слушателям, что св
идание капиталистических крупных 
государств подчинено целям экспло- 
атации огромных масс трудящихся 
кучкой буржуазии крупной капита
листической страны, пропагандист 
решил указать на Англию, колонии 
которой в десятки раз превышают 
территорию собственно Англии. Ан
глийская буржуазия эксплоатирует 
парод почти во всех частях света.

Одчако, в этом важном и правиль
но поставленном вопросе тов. Яцутко 
ограничился общим замечанием, что 
„создание капиталистического госу
дарства подчинено целям эксплоата- 
ции, в то время как цель револю

ционного рабочего государства—
полное освобождение народа от раб
ства и эксплоатацин. Общая форму
лировка, хотя она и правильна, удо
влетворить кружковцев не может. 
Слушателю надо дать исторический 
фактический материал. Этого не бы
ло и это надо поставить в вину про
пагандисту.

В самом деле, уж. если такой во
прос ставишь в историческом раз
резе, то должны быть подобраны и 
факты. Тем более, что такими фак
тами история Англии очень богата 
Возьмите, например, завоевание Ан
глией целого материка—Австралии 
Здесь идея получения прибавочной 
стоимости— эксплоатация народа это
го материка капиталистами Англии—  
являлась от начала и до конца ос
новной „пружиной", движущей си
лой этого „английского объединения 
в единое государство".

Разве кружковцам не интересно 
знать эту историю или может быть 
это всем ясно? Правильная полити
ческая формулировка—тезис должна 
подкрепляться фактом, исторической 
датой. Это делает занятие полно
ценным.

Другим недостатком (при общем 
достоинстве занятия) надо считать 
то, что пропагандист не всегда учи
тывает подготовленность слушателя, 
Так, например, на вопрос, каким об
разом будет осуществляться, в связи 
с новой Конституцией, диктатура 
пролетариата, так как не вполне ран 
ные выборы становятся равными, 
пропагандист глубокого и четкого 
ответа не дал.

Указывая, что задача диктатуры 
пролетариата заключается в воспита
нии крестьян, пропагандист привел 
факт коллективизации, проведенной 
партией и рабочим классом и пока
завшей, кто крестьянин идет за ра
бочим классом. Затем пропагандист 
перешел к другим фактам, характе
ризующим роль диктатуры пролета
риата в нашем строительстве. Для 
того, чтобы дать понятие о дикта
туре пролетариата в прошлый пе
риод, пропагандист говорил: „Возь
мите период военного коммунизма 
Эго был период военного союза ра
бочих н крестьян и характеризовал
ся он тем, что у крестьян брали 
много хлеба, потому что хлеб ре
шал все...".

Оставляя в стороне даже тот 
факт, что формулировка о военном 
коммунизме нуждается в целом ряде 
добавлений (пропагандист считает 
свое объяснение достаточным, так 
как о военном коммунизме и первом 
периоде диктатуры пролетариата 
подробно говорилось на предыду
щих занятиях), нужно все же при 
знать, что в таком важном вопросе, 
как понятие диктатуры пролетариа 
та в период социализма—трактовка 
была поверхностной.
'"Говорили о функции принужде
ния, о воспитательной задаче, стоя
щей перед диктатурой пролетариата, 
но без системы, без выделения глав 
кого О трех сторонах диктатуры 
пролетариата, так четко сформули
рованных тов СТАЛИНЫМ, не было 
речи, и объяснение было лишено 
четкости н систематичности.

Слушатель тов. Уеенке спраши
вал: могла ли диктатура пролетариа
та применять меру принуждения к 
крестьянам (речь шла о передели 
мелкого крестьянского хозяйства в 
социалистическое)

Пропагандист отделался формаль
ным ответом, сведя дело к тому 
что к отдельным лицам, мешающим 
движению вперед,— могла. Четкого 
же ответа, что по отношению к тру
дящимся, и особенно к крестьяни- 
ну-союзннку, диктатура никогда 
ив была насильственней—дано не 
было. Тов. СТАЛИН прямо говорит, 
что задача диктатуры пролетариата 
заключается в том, чтобы сломить 
сопротивление буржуазии и организо
вать вокруг диктатуры пролетариата 
массы (в первую очередь иреетьии) 
народа, иалраяив нх по пути водна* 
диетического строительства.

Конкретный разбор трех сторон 
диктатуры пролетариата, сформули
рованных тов. СТАЛИНЫМ, был не* 
обходим и с точки зрения методи
ческой, чтобы следовать плану заня
тии, составленному пропагандистом.- 
Дальше следовал вопрос о пред»* 
тельской деятельности контрреволю
ционной троцкистско-зиновьевскоа
банды, направленной к срыву днкта* 
туры пролетариата.

Что готовили троцкистские бан
диты рабочим и трудящимся нашей 
страны—этот вопрос слушателями и 
самим пропагандистом разобран *°* 
рошо и подробно.

Качество партийной учебы растет 
с каждым днем. Растет слушатель. 
Неимоверно растут и требование, 
предъявляемые к пропагандист;* 
Разъяснение общими формул и р°** 
ками, без фактов не может удовяет* 
ворить кружковцев. В хорош** 
кружке хорошего пропагандист*"-; 
тов. Яцутко, эти элементы все 
имеются и они мешают дальнейш* У 
подъему качества партийной уче° 1



К  О Б Щ Е И Н С ТИ ТУ ТС КО Й  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И  ЧЛЕНОВ КАССЫ В З А И М О П О М О Щ И

Н А Ш А  К А С С А
Кто не помнит кассы взаимопо-
** 1933—1934 гг.? Кто не помнит

‘“’уной комнатушки, вечную очередь, 
^»як « сутолоку. Стоит, бывало,
• лоеяь человек в 100 с утра аа по

учением ссуды. Стоит, ждет часами,
»дрУг открывается окошко и сер* 

барышня безапелляционно зав*

( 5  денег сегодня не будет.
давно прошли вти времена и наша 

„тдеическая касса изменилась неуэ 
«яваемо. С каждым годом она иачи-
* ет играть все большую и большую 
!лль в культурном и бытовом обслу
живании студенчества. Даже краткий 
перечень вопросов, которыми зани- 
Льется касса, ярко характеризует ее 
работу.

Снабжение в кредит книгами и 
«чебными пособиями, пошивка ко- 
Громов и пальто, оказание материаль
ной помощи возвратными и безвоз
вратными ссудами, кредитование 
уеа-киио билетами, обеспечение ра
ботой, посылка на курорты и в дома 
отдыха—вот краткий перечень меро- 
вриятий, проводимых кассой.

|  Рост кассы характеризуют и такие 
цифры. Если оборот кассы в 1936 г. 
доставлял 1.600.009 рублей, то в 
-1936 году он достиг 3 070000 руб.
|  Собственный капитал кассы со
ставлял в 1935 г. 83 тыс. рублей, а 
в 1936 г. 234.111 рублей.

|  Поступление членских взносов 
увеличилось с 13.161 рубля в 1935 г 
до 18.521 рубля в 1936 году. За один 
•только 1936 год студентам продано 
в кредит с рассрочкой до 8 месяцев 
и со скидкой до 70 проц. книг на 

^З.бЭб рублей.
|. Но основное в работе кассы—это 
оказание материальной помощи. В 
193̂  году было выдано возвратных 
•ссуд 337.675 руб., в 1936 году— 
Р583881 руб. Безвозвратных ссуд бы 
ло соответственно выдано на 35625 
к 44 836 рублей.

Г За этими цифрами скрывается на 
^тояшая помощь живому человеку 
которая определяет качество всей 
работы организации. Здесь можно 
привести много примеров. Сту 
дентка Панова серьезно заболела 
и попала в психиатрическую боль 
иицу. Как выяснилось, ей нуусиы 
•были особые условия и правление 
кассы, узнав об этом от группы 

; добилось перевода Пановой в боль 
иицу нм. Бехтерева и наняло ей 

[-специальную сиделку, потратив на

А К Т И В  К А С С Ы
лечение и оказание материальной 
помощи 500 рублей.

Приехавшая мать Пановой узнала 
об этой помощи и прислала в ин
ститут письмо, в котором благодарит 
общественные организации за чут
кую заботу о ее дочери.

Или такой факт.
Дипломант Федотов после продол

жительной болезни умер, оставив 
жену и двух детей. Еще во время 
болезни касса оказывала ему помощь. 
После его смерти жене Федотова 
было выдано 250 рублей. Улучшение 
работы кассы за последнее время 
сказалось и в отношении студентов 

ней. Сейчас 74 проц. студентов 
ЛИИ состоят членами КВП.

Но в работе кассы имеются и 
значительные недостатки. До сего 
времени учет членов по-настоящему 
не налажен, часто происходит пута
ница в карточках, со студентов вы 
считываются лишние деньги и раньше 
срока. Имеются факты грубого и не
внимательного отношения к студен 
там со стороны сотрудников кассы. 
Многих студентов не удовлетворяет 
порядок приема членских взносов. 
Их принимают только на факультете 
или в группе,—а как быть, напри
мер, студенту-дипломанту, который 
не имеет времени на искание упол
номоченного. Не проще ли было бы 
принимать деньги, в самом правле
нии, уничтожив хождения и воло
киту?

С  уплатой членских взносов дела 
тоже обстоят не совсем благопо
лучно. Есть такие факультеты, как 
электромеханический, механический, 
ОТФ, где этому важному участку 
работы не уделяют должного внима 
ния. Некоторые члены правления 
проявляют рваческие тенденции, как, 
например, член правления Петров, 
заявивший, что он будет работать 
только_в том случае, если ему будут 
платить за работу.

Подходя к конференции, касса 
должна в дальнейшем уделять еще 
больше внимания повседневным нуж 
дам студентов, должна полностью 
оправдать свбе название—студенче
ской кассы взаимопомощи.

С. Герьян

Касса взаимопомощи имеет боль
шой актив. Этот актив исчисляется 
тысячами рублей собственного капи
тала, членскими взносами и др. Но 
у кассы есть и другой актив. Этот 
актив—люди.

Десятки человек в группах и на 
факультетах распоряжаются деньгами 
кассы. Прошло то время, когда за 
получением ссуды нужно было сто
ять в очереди и гадать—дадут ее 
или не дадут. Теперь такие вопросы 
решает факультетское бюро кассы. 
Оно выясняет степень нужды сту
дента и, конечно, лучше знает дей
ствительное положение вещей.

На факультетах выросли десятки 
человек подлинных пропагандистов 
кассы. Это они охватили почти всех 
студентов членством. Это они изо дня 
в день налаживают работу кассы, 
борясь с недостатками.

О некоторых из них следует рас
сказать.

''о». Дм. Не
больсин, 

ИЭФ  
306 г р .) -  
групповой 
организа
тор КВП

То». Дом  
ченко— каз
начей фа
культет

ского бюр 
КВП энерго 

маша

0  НЕКОТОРЫХ НЕДОСТАТКАХ
В Р А Б О Т Е  КВП

$. Несмотря на то, что работа кассы 
: взаимопомощи значительно улучши
лась но сравнению .с прошлыми 
годами, недостатков в ее работе 
еще не мало.

Решения о выдаче ссуд иногда 
проходят много инстанций, начиная 
от группы и кончая правлением, и 
занимают много времени. Иногда 
получаешь ссуду тогда, когда мино
вала уже необходимость в ней.

КАССУ НУЖНО 
■ УВАЖАТЬ

Членом кассы взаимопомощи я 
постою с 1935 года. За истекшее 
вРемя мною были получены 4 воз
вратных ссуды. Через кассу мне 
была предоставлена возможность 
приобрести в рассрочку н с боль
ной скидкой нужные книги и учеб 
пые пособия. В текущем году я 
приобрел около 25 книг.

Сейчас, в связи с тем, что распре
деление всей работы, которая может
быть выполнена студентами, перешло

ведение кассы, заметно упрости
с ь  система выплаты денег за вы
полненную работу. Не приходится 
уже бегать во различным органиэа- 
Пиям института н терять время в 
черецяд. Деньги а кассе можно по 
Учить сразу же после того, как 

выполнена работа.
.Однако, необходимо отметить, что 
(б°статочмой поддержки кассе взаимо- 

омощн на факультетах не создано 
Г~ССа существует, как обособленная 
рганизация, к которой обращаются

т»лько
волу,, в тех случаях, когда нужно 

у больший- 
членские взносы

<тв* I V  ссуду- Орнчем * обращающихся член 
“ чн° не уплачены. 

п “ "е факты нездорового отио- 
"^ить* кассе взаимопомощи пора

И. Зарубаев

На факультетах, в том числе н на 
энергомаше, бюро КВП своевременно 
не оповещает студентов о поступ
лении в кассу книг, линеек, о нх 
стоимости н т. д.

Нет еще тесной связи между 
профбюро (выдача профпособнй) и 
бюро КВП на факультетах. Вопросы 
о помощи нуждающимся студентам 
профбюро и КВП должны реша1ь 
согласованно. Н. Т-ко

РАБОТА в ГРУППАХ
После первой институтской конфе

ренции членов КВП, т. е. примерно в 
течение семестра, в группах 425—426 
работа по КВП шла неплохо (груп 
повой организатор тов. Духовской] 
Сейчас же не ведется никакой рабо 
ты. Может быть тов. Духовской пе 
решел на V  курс и ему некогда за 
ниматься делами КВП? Эго неверно 

Ведь вот в группах 552—553 груп 
повой организатор Квяя Мухин тоже 
на V  курсе, но работу выполняет с 
честью. За 6 месяцев—с сентября по 
февраль—он вовлек в члены КВП 10 
человек. В результате из 50 человек 
студентов в двух группах—46 членов 
КВП, т. е. 92%.

По-старому обстоит дело в груп
пах 527—528 (группорг Цнтлвнвк). Эти 
группы были на последнем месте к 
первой конференции, на этом же ме
сте остались н ко второй. У  самого 
Цнтленка не уплачены членские взно
сы с ноября месяца.

Никифоров

Небольсин Дм. (ИЭФ). Добился сто- 
|роцентного охвата студентов двух 
рупп членством в кассу. Это один 

из самых „беспокойных" уполно
моченных КВП. Он сам приходит в 
правление, интересуется тем, как 
удовлетворяются запросы студентов. 
Задолженности по уплате членских 
взносов в его группах нет.

Исаев (303 гр. энергомаш). Всю 
свою работу по вовлечению в кассу 
строит на разъяснении ее задач и 
преимуществ. Вся труппа, в кото
рой он состоит уполномоченным', 
вступила в члены кассы.

К лучшим факультетским бюро 
относится энергомаш. Благодаря 
большой работе председателя бюро 
тов. Задерожнага 440 человек сту
дентов охвачены членством кассы. 
Вся работа бюро построена так, 
чтобы студент затрачивал минималь
ное время на получение ссуды и 
уплату членских взносов.

Большую работу ведут и осталь
ные члены бюро— тов. Бахарев и 
Домченко.

Хорошо работает и б.оро метал
лургического факультета с его ини
циативным председателем тов. Попо
вой. Но ие всюду дела обстоят так 
хорошо. Есть бюро и отдельные 
товарищи, которые к работе отно
сятся формально, пустив дело на 
волю самотека. Председатель бюро 
электромеханического факультета тов. 
Камисеарва совершенно не интере
суется работой; задолженность по 
факультету росла из месяца в месяц; 
сам Комиссаров был должен в кассу 
3 месяца. Правление КВП Комисса
рова сняло с работы и исключило 
из членов на 3 месяца. Факультет
ское собрание это решение подтвер
дило.

На ИФФ профсоюзные организа
ции слабо помогают работе бюро. 
Мало студентов состоят членами 
кассы, плохо собираются членские 
взносы н в этом, конечно, в первую 
,очередь виновно бюро. На послед
нем собрании факультета это нера
ботоспособное бюро переизбрано 
Плохо развернута работа на ОТФ, 
но здесь причина кроется не в пло 
хой работе председателя бюро 
тов. Шяягина—инициативного, энер 
гичного человека, но в том ничтожно 
малом внимании, которое профор 
ганизация уделяет этому важному 
участку работы.

То». Шля- 
гин—пред
седатель 

бюро КВП  
I !  курса 

ОТФ

То». Д . Ба
харев, Энер

гомаш 
(410 гру
зам пред

седателя 
факультет
ского бюро 

КВП

О РАБОТЕ КВП
Нашей группе касса взаимопо

мощи помогла тем, что выдала а 
кредит книги на сумму в 600 руб., 
что сильно помогло выполнению 
учебного плана. Очень хорошо в 
работе КВП то, что ссуду можно по
лучить в любое время. *

В последнее время касса стала на
правлять студентов на работу. Это 
можно только приветствовать, но 
полностью всех своих членов КВП 
в этом отношении удовлетворить 
пока не может. Здесь, кассе взаимо
помощи предстоит еще большая ра
бота.

Профорг 503 группы 
энергомаша Лаги нов

Если раньше—год или два тому 
назад—работа кассы сводилась в 
основном к работе правления, то 
теперь актив из 400 человек, кото
рым располагает касса, в корне из
менил это положение. Благодаря 
этому и обслуживание студентов 
намного улучшилось.

Бвбырь

ЦИФРЫ И ФАКТЫ
Ссуды студентам

За 1936 год касса выдала студен
там ссуд на сумму 628716 руб. 
Интересно, кому и на что выдава
лись ссуды? Студентке Черепановой 
'энергомаш) выдано 400 рублей на 
покупку пальто. Студентке Долго- 

- польской на оборудование кварти- 
пы выдано 400 рублей, отличнику 
Усановскому—400 рублей на покуп
ку костюма, отличник металлурги- 
<еского факультета Хромеев заду
бел купить патефон, касса выдала 
му возвратную ссуду в 300 рублей. 

Участнику студенческой самоден- 
ельности—скрипачу Боверману, кас* 
а выдала на приобретение новой 
крипки 50° рублей-. Отличнику Се- 

менихину (механический факультет)
1 выдана безвозвратная ссуда для по
купки вещей новорожденному ре? 
бейку.

Обеспечение работой
На все работы, которые могут 

быть выполнены студентами как 
внутри института, так и на заводах, 
посылка производится через КВП. 
Внутри института за 2 месяца этого 
года работа была предоставлена 
400 студентам, которые заработали 
12 000 рублей. В 1936 г. всего было 
послано работать 7600 человек.

Курорты и дома отдыха 
через кассу

Для организации отдыха и боль
шего охвата студентов домами отды
ха и санаториями, правление ВКП 
ассигновало в 1936 г. 55 тыс. рублей. 
Путевки в санатории и дома отдыха 
выдавались со скидкой до 50°/о. 
Так, студентке Герасимовой (элек
тромеханический факультет) была 
куплена путевка за 600 рублей, из 
них 300 безвозвратно.

Студентка Ходес была послана в 
санаторий с оплаюй половинной 
стоимости места за счет кассы взаимо
помощи.

Книги б кредит
Покупка книг в кредит пдльзубтЫ 

среди студентов все большей я 
большей популярностью. За 1936 г. 
книг было продано на 406% рублей. 
Касса предоставляла кредит не толь* 
ко на старые кнЙГИ, Ид И на 6с# 
чиды выходящей литературы, имею
щейся в продаже. Многие студенты 
триобрели в кассе целые учебные 
библиотечки.

Билеты б кино и театр 
через кассу

В настоящее время все снабжение 
тилетами в кино и театр проиэво- 
штся исключительно через КВП. 
Кроме продажи билетов отдельным 
студентам, касса организовала ряд 
<ультпохолов, которыми было охва
чено до 3000 человек. В кредит от
пущено билетов на 8665 рублей,

Костюмы и пальто 
б кредит

130 костюмов и пальто на заказ 
были сшиты студентам в лучшей 
мастерской Ленодежды на сумму в 
46 тыс. рублей. В настоящее время 
касса предоставляет кредит иа по
шивку одежды через наши мастер
ские.

ПРОФБЮРО не ИНТЕРЕСУЕТСЯ 
РАБОТОЙ КВП

При том большом внимании, ко
торое уделяется культурно-бытово
му обслуживанию студентов вообще, 
работа КВП иа факультете должна 
быть одним из главных звеньев 
в работе нашей организации.

Профбюро факультета энергомаш 
не оценило, однако, всей своей 
ответственности за руководство ра
ботой КВП. На факультете 440 че
ловек членов КВП. Тем не менее 
профбюро ни разу не поинтересо
валось состоянием работы кассы 
Информация факультетского бюро 
КВП ни разу не заслушивалась, да 
и живое руководство отсутствует.

На перевыборы упоаиомоченных 
КВП на факультете профбюро не 
сочло нужным мобилизовать всех 
профоргов групп, и в день собра
ния, 8 декабря, ни один профорг 
группы не явился. Не явилось и 
профбюро во главе с предселателем. 
Срыв важнейшего перевыборного 
собрания в значительной мере нуж
но отнести за счет казенного отно
шения профбюро факультета к ра 
боте КВП. Последовательным проф
бюро осталось и при вторичном со

зыве собрания. Большинство членов 
профбюро на собрание не явилось, 
а за ними и профорги групп.

Профоргу потока 410—411 27 фев
раля не было известно, что 28 фев
раля—факультетское собрание чле
нов КВП, а когда он узнал об этом, 
то нелоумеино пожал плечами: .при
чем же я—проводите, что я могу 
поделать*.

В 308 группе групповой органи
затор КВП явно ие справился с ра
ботой. Запущена упаата членских 
взносов, мал охват членством КВП, 
но все это прошло мимо профорга 
группы. После нажима со стороны 
факультетского бюро КВП работа 
немного подвинулась вперед, но 
охват попрежнему мал. Все это 
характеризует работу профбюро 
с профоргами групп.

За культурно-бытовое обслужива
ние студентов вместе с КВП несет 
ответственность и профбюро. Никто 
этой ответственности с профбюро 
не снимав. Нужно больше иноере- 
соваться состоянием работы КВП 
и больше руководить. Сейчас это 
еще не чувствуется. Дм. Бахарев



М '[и  снова вместе. Нас 14 человек. 
Выехали мы 19 январи. Почти все 

мы участвовали в летней альпиниаде 
и хорошо знаем друг друга. Как толь
ко тронулся поезд, сразу стало весело. 
Да и как не веселиться, если нет 
никаких забот, а впереди Домбай. 1 
Экзамены и лихорадочная лодготов 
ка к отъезду казались совсем дале
кими. Песни чередовались с игрой 
в донино, домино с кроссвордом.

Заводим знакомство. Люди, счи
тающие себя компетентными в во
просах географии Кавказа, уверенно 
начинают разговор с обычного во
проса:

—  Вы на Эльбрус?
—  Нет.
— Гм... на Бештау?
— Нет.
—  А  куда же?
— Знаете курорт Теберду?
—  Да кое-что слыхал... это кажет

ся около Эльбруса.
Приходится подробно рассказы

вать о Домбае.
Живописные, лесистые пейзажи 

Денгральной России после Харькова 
сменяются однообразной степью. 
Везде мало снега и нас волнует 
-мысль, что в Домбае будет то же;

В Невинномысскую поезд прибыл 
■71 января с опозданием на 12 ч. От 
инструкто) а горно-лыжной школы 
ВЦСПС, едущего из Домбая, мы 
узнаем, что будем жить не в палат
ках, как предполагалось раньше, а 
в домике Биостанции, а насчет сне
га нечего беспокоиться: в Домбае 
двухметровый снег. Мы устроились 
ночевать в вагоне нашего Поезда, 
который назавтра должен был от
правиться в Баталпашинск. - Володя 
Большаков сразу же вытащил пар
тию домино, н началась оживленная 
игра.

В Баталпашинске пришлось до
вольно долго ждать автобуса на Те
берду. Наконец, к станции подъеха
ла машина автобазы. Казалось не
вероятным, чтобы мы, 14 человек 
с лыжами, рюкзаками и багажом, да 
еще 5 пассажиров поместились в 
ней, но после долгих хлопот и энер
гичных указаний Володи Рудакова 
все как-то уместились. Мы находи
лись в самых невероятных положе
ниях: на рюкзаках, под рюкзаками, 
сидели на трубах, которые везли 
для установки печей в палатках. 
Вдобавок ко всему немецкая овчар
ка Рольф, которую вез один из пас 
сажиров, все время скулила, рас
страиваясь от табачного дыма.

...Дорога извивается по обрыви
стым берегам Кубани, которые ка
жутся выложенными из огромных 
.кирпичей. Горы пока невысокие.

Вот и Микоян-Шахар, столица 
Карачая. Белый чистенький городок, 
окруженный горами. Он недавно по
строен и состоит из одной асфаль
тированной улицы, вдоль которой 
расположены в ряд аккуратные ка
менные дома.

После Микоян-Шахара дорога 
сворачивает в ущелье реки Тебер- 
ды. Сильно трясет. Гооы все больше 
м больше сжимают ущелье и все 
выше уходят их вершины. Посте
пенно изменяется растительность на 
склонах. Около аула Нижняя Тебер- 
да горы внезапно обступили ущелье 
со всех сторон, закрыв все горизон
ты. Пахнуло холодом, снег стано
вился все глубже.

В курорте Теберда зимой почти 
пусто, все санатории закрыты, а 
туристы очень мало посещают зи- 
мой этот район. Устроились ноче-

уЗ, ^ с к и н а з и

В ДОМБАЕ =■
вать в нетопленных комнатах тур
базы.

Назавтра утром мы вышли в 
Домбай. Доро1а предстояла нелег 
кая— 25 км. в гору с тяжелыми рюк 
зеками, и к тому же за эту зиму мы 
впервые стали на лыжи. Непривыч
но раскачивается рюкзак, мешая 
движениям, и с первых же шагов я 
теряю равновесие и под одобри
тельные возгласы карачаевцев, ко
торые собрались иосмофеть на нас, 
зарываюсь в глубокий снег, а встать 
с рюкзаком не так то легко. Дальше 
мы входим в темп. Если бы не да
вили ремни рюкзака, наш поход 
превратился бы в прекрасную п р о 
гулку, но альпинист так же немыс
лим без рюкзака, как ишак—без 
вьюка.

Пройдя 16 км., мы в Гоначхир 
ской турбазе устроили привал. Раз 
леглись на матрацах, Попили тепло
го чая, конечно, сыграли в домино, 
а затем—дальше в путь. Уже стало 
темнеть, когда мы подошли к Боль
шому подъему. Ремни все сильнее 
впиваются в плечи, хочется пить, 
но знаем, что близко Домбай и это 
придает новые силы.

Неожиданно деревья расступи 
лись, невдалеке мелькнул огонек... 
Мы— в ДомОае. Отлашая воздух на 
шим условным кличем: .ха-ити', 
подъезжаем к изящному домику с 
острой крышей. Навстречу выбе
гают Андрей Вчльтвр и инструкторы 
Рудольф Билох и Фраиц Штейнер, 
приехавшие на три дня раньше и 
уже успевшие заюреть. После плот 
ного опеда, которым нас угостила 
Наталья Ивановна Утякова, но телу 
растеклась блаженная усталось, а на 
душе стало лежо и уютно. Рано 
легли спать.

ной в своем роде парой костлявых 
коняк. Мы могли бы провозитыя

на

На другой день утром приступили 
к учебной работе на небольшом 
склоне вблизи лагеря. Здесь мы 
впервые увидели настоящую горно 
лыжную технику. Бывший шуцбун 
довец Рудольф Билох—двукратный 
чемпион Бены по слалому, предстал 
во всем блеске. Он с непринужден
ной улыбкой делал самые отчаян
ные прыжки и повороты, подымая 
вокруг себя облака,снежной пыли.

Начали разучивать езду плугом и 
поворот пфлу|боген (поворот плу
гом). Клжется просто: расставить
ноги, свести носки, передать кор 
пус, скажем, на правую ногу и дол
жен получиться поворот влево, но 
не все сразу дается; не раз в самый 
момент поворота зарывались носом 
в снег и оттого мы в шутку пере
фразировали пфлугбоген в .плюх- 
боком*. Стало припекать солнце. 
Пришлось надеть очки. Несмотря на 
17° мороза, мы не чувствуем холо
да, так как Домбайская поляна за
щищена от ветра юрами, а солнце 
сильно греет.

После занятий усталые и доволь
ные, сидя в натопленном бараке, 
где помещалась столовая, мы обсу
ждали событии дня, подсчитывали 
количество падений и восхищались 
техникой Рудольфа. Вечером пришла 
вторая группа, которая выехала 20 
января, С этой группой приехало 
начальство: начальник лагеря Саша 
Борисов, старшин инструктор Гане 
Бочек и началтник штаба Карп Миро 
иыч Великанов. Мы радостно поздо
ровались, а затем пошли выручать 
застрявшую в дороге подводу.

Э го -  единственная в Теберде част
ная подвода, запряженная единствен

ною ночь, если бы из базы КСУ 
помощь не выслали пару волов.

В домике нехватило места для 
всех, и несколько человек временно 
поместились в турбазе (ао приезда 
московских ребят). Распорядитель
ный Кари Мироныч, не отклааыная 
дела в „долгий ящик", объявил 
распорядок лагеря и назавтра в 
б часов утра звук фанфары нару
шил наш сон. В 9 часон Карп М и
роныч в припадке административ
ного восторга стоял на морозе у 
дверей столовой и заносил в свой 
блок нот опоздания к завтраку.

Потекла лагерная жизнь.
Стояли морозные, солнечные дни. 

Лишь иногда вокруг какой нибудь 
вершины клубился туман—там мела 
метель. А по вечерам на темном 
и- бе зажигались яркие звезды и 
в серебристом свете луны искри
лись ледники, чернел низко изогну
тый зуб С< фруджу. Какими-то фан
тастическими замками казались гре
бешки Джуту, Турлючата. а Бела- 
лакая возвышалась огромной белой 
пирамидой Не шевелились строй- 

|нт>е пихты, осыпанные снегом. Сов
сем тихо... ни ветерка.

После занятий каждый занимался 
своим делом. Владимир Федорович 
Фидлтов с нидом заправскою врача 
перенизывал ушибы и растяжения и 
выдавал различные порошки, Володя 
Болыш-ков с Ваней Циоизовым оже
сточенно играли в домино, Наум 
.'ось острил, а Гали и Ира залива
лись смехом и в свою очередь юно- 
рили колкости Васе Короьичеву, ко- 
юры>, не обладая .быстрым нахаль 
ством*. сильно терялся Юрка Батов 
непрерывно сушил ботинки й пере 
одет-ался, а Карп Мироныч распоря
жался и пел

После нескольких дней тренировки 
на учебном склоне несколько человек 
под руководством Рудольфа и Фран 
ца совершили пробный походвАма 
наузсвое ущелье. Немало пота про
лились летом по этой дороге Именно 
здесь в прилике поэтическою вдох 
новения допент Л. А. Сена сочинил 
песенку .Ишаки*, которая стала тор
жественным маршем альпинистов. 
Подъем очень крутой, по глубокому 
рыхлому снегу, среди кустов и де
ревьев. Развернуться негде. В неко
торых местах кусты настолько густые, 
что нельзя передвигаться .елочкой* 
или .ступенькой*,— приходилось итти 
прямо на упоре рук. Встать после па
дения—настоящая проблема, так как 
палки почти целиком тонут в рых
лом снегу, а вся масса снега вместе 
с злосчастным лыжником сдвигается 
вниз. Когда мы начали спуск, уже 
стемнело. Пытаемся ехать .плугом*, 
ежеминутно кувыркаемся, натыкаясь 
на кусты. Встаем и снова падаем на 
первом повороте Когда мы вернулись 
домой, моя рубашка совсем смерз
лась, а в рукавицах образовали'ь 
комья льда. Франц Штейнер отморо
зил себе палец н ему долго растира
ли его снегом

В  Хабаровск из таежного стойбища Матахеза пришли пятеро 
охотников удэгейцев. Удэгейцы побывали в театре, кино и на

аэродроме
На снимке—удэгее^ Каннуга после .воздушного крещения*

у  самолета Ф т,/ (СФ)

28 января мы довольно высоко 
поднялись к склонам Мугат-Чери и 
ратучивали технику треверсирования 
склона и спуска. Здесь совсем не то, 
что на^топтаном учебном склоне Все 
те повороты, которые там выходили, 
нс получаются здесь и «-за глубокою 
снега Даже Рудольф иногда падал, 
а о нас и говорить нечего. Занятно 
смотреть снизу, когда движутся не 
сколько точек, которые с определен
ной закономерностью ныряй т в снег 
и снова появляются, приближаясь 
все больше и бол» ше. Зато прт ятно 
спускаться по протоптанной лыжне. 
Вся дорота до нашего лагеря пред
ставляет собой длинный, в несколько 
километров, спуск но лесу. Холод-- 
ный ветер овевает разгоряченные 
тела. Приятно от сознании, чю  мы 
уже кое Ч' му научились и довольно 
легко лавируем между деревьями, 
поворачивая по лыжне, тормозя в 
опасных местах.

Вечером Володя Рудаков зачитал 
приказ о том, что завтра выступаем 
в поход с ночевкой. Лагерь разби 
вался на три группы: 1-я в составе 
5 чел должна была подняться на вер
шину Семенов 6аши,2 к— до  Алибек- 
ского, а третья-спасательная группа, 
должна была подняться до Алибек 
ских Кошей и там ждать возврате 
ния первых двух групп. Все было 
предусмотрено до малейших подроб
ностей. Ведь если в зимних условиях 
забыть, например, спички, или выйти 
в сырых ботинках,—это может по

влечь за собой очень серьезные по
следствия.

Однако поход не состоялся. 29 ян
варя началась метель, и за два дня 
насыпало около метра снега. Заме
ло все тропы, оставалось сидеть до
ма и любоваться мохнатыми деревья
ми, сотнувшимися под тяжестью сне 
га. Перезнакомились с московскими 
ребятами, прослушали ряд интерес
ных лекций о лавинной опасности. 
Замечательно интересно рассказывал 
директор тебердинско! о заповедника 
тов, Вейсман об истории и перспек
тивах развития заповедника. Местный 
старожил и наш лучший друг Павел 
Александрович Утяков рассказал нам 
о гибели двух ростовских альпини
стов на Чучхурском перевале. Захо
дили на турбазу послушать радио. 
По вечерам в турбазе устраивались 
таниы. Партнеры танцовалн в высо
когорных ботинках, а партнерши в 
предусмотрительно захваченных ту
фельках. Правда, было немного тес
новато и не совсем уютно, но поря
дочному танцору не требуется боль 
ше 2 кв метров плошади для того, 
чтобы он смог выделывать самые 
сложные па. Лева Рубинштейн и 
Наум Лось с наглядностью доказали 
это.

После снегопада два дня гремели 
лавины и далеко наверлу появлялись 
снежТГые облака, которые быстро ка

тились вниз. В такое время нику 
льзя итти Если неосторожно „ц 

делать лыжню поперек склона, огппю 
ные массы неслежавшегося с̂ „ц' 
сдвигаются, увлекая с собой все Г* 
попадается на пути—образуется 
вина. Тогда остается бежать 
оглядки но плохо 
лавина настигнет.

Ч  
да.

придется, е?5

Было решено оставить 8— Ючелоц. 
для восхождения на Софруджу в ощ,* 
дании лучшей погоды, а остальщ 
выехать 2 февраля. ьтц

День отъезда выдался как нельзя 
лучше. Казалось, все силы природ? 
сговорились, чтобы сделать этот д(Н.| 
приятным. Хорошо грело солнце и . 
воздухе была весенняя свежесть. ц>. 
кануне, во время похода к Птышскц! 
му леднику, я сильно обморозил щ. 
лец и мне пришлось ехать на под! 
воде с рюкзаками вместе с Нино| 
Сорокиной (у нее было растяжение) 
Завидуем ребятам, которые весело! 
компанией идут впереди и позади 
нас. Ветер все время хлещет в лицо 
Кругом видны следы лавин: высоко 
на склонах как спички лежат разбро. 
санные деревья, в некоторых местах 
как бы выбриты целые просеки. 
Стоят мохнатые деревья, соснувшие! 
ся под тяжестью снега, и от этого 
лес приобретает сказочное величие. 
А  сзади в лучах солнца сверкает бе. 
лизиой красавица Белалакая и ка. 
жется совсем близкой... Жаль в такой 
день уезжать из Домбая. Скоро 
курорт Теберда, а завтра мы погру. 
зимся на машину и с веселой песке} 
поедем учиться н работать в иипц. 
тут.

00 ФИЗКУЛЬТУРА о о

ПЕРВЕНСТВО ВУЗОВ ПО КОНЬКАМ
и четвертое—Шию28 и 1 марта на катке .Кр. Тре

угольник* состоялись соревнования 
по конькам 5-й зимней спартакиады 
вузов и техникумов г. Ленинграда. 
Наш институт выступал в 1-й груп
пе вузов. Команда нашего институ
та, состоящая из 10 человек, заняла 
первое место.

Насколько выросли наши конько
бежцы, можно судить хотя бы по 
дистанции в 500 метров. Если в прош
лом году время лучшего конько
бежца, входящего в нашу комавду, 
было ве меньше 52 сек., то в ны
нешнем году оно равно 49,2 сек. 
(лучшее время дня). Даже такой 
конькобежец, как А. Сорокин, извест
ный конькобежному миру Ленингра 
да своими незаурядными способно
стями, показал время 49,4 сек Осо
бенно заметен рост у Ковацеикв 
(гр 301 энергомаш. факультета)— 
время на 500 м. 49,? сек., у Воробьева 
(гр. 5?3 электромеханического фа
культета)—время на 500 м. 51,9 сек. 
и у Шишкина (гр. 402 энергомаш. 
факультета)—времч 52,2 сек.

Неплохо прошел Тапилии (гр. 524 
механического факультета). Его вре
мя на 500 м. 5*,6 сек. Общее пер
вое место по беговым конькам сре
ди мужчин занял Сорокин (ЛИИПС), 
второе- Коввценко (ЛИИ), третье—

Топилин (ЛИИ) 
кии (ЛИИ).

Среди женщин на простых конь
ках первенствовала наша студентка 
Клава Ковшихава (гр. 546 механиче
ского факультета).

Несколько хуже прошли жеищнни 
на беговых коньках н мужчины нд 
простых. Среди последних Егорп 
(гидротехнический факультет) заняд 
седьмое место, пройдя 5С0 м. 
57,5 сек., н Мохорт (механический 
факультет) занял четырнадцатое ме
сто, пройдя 500 м. в 60 сек. Оче
видно сказалось сильное увлечение 
хоккеем.

В результате по конькам первое 
место занял ЛИИ, второе—ЛИИПС 
и третье—ЛТА. Таким образом,ран» 
начатая тренировка конькобежцев 
(еще в спортзале, с кроссами до 
льда) вполне себя оправдала.

Организация н дисциплина нашей 
команды в нынешнем году знаяи 
тельно лучше прошлогодних, оче
видно потому, что хорошее пред
ставительство и постоянное присут
ствие т. И. 8. Каха (зав. кафедрой 
ФК) и т. П. Е. Большова (нач. спорт
школы) поднимало настроение и со
здавало у участников уверенность * 
успехе.

Коиькобожоц.

Физкультура на механическом факультете
Перестроившись на устав т)о, 

броьольного спортивного общества 
„Авангард", подобрав хороших физ 
культурников о состав совета об
щества на факультете и создав нал 
лежашие условия для работы, пр< ф- 
орг и комсоорганизация факультета 
на этом не успокоились Желание 
занять одно из первых мест в чет
вертой зимней внутриинститутской 
спартакиаде заметно у руководите 
лей факультета особенно сильно 
сейчас Ш ■ ат „болельщиков" попол
нился щ-офоргом Степаненко, его 
замом Марголиным, комсоргом фа
культета Куниным, старшим препо
давателем но физкультуре Больша
ковым.

Первые выступления физкультур
ников факультета, окруженных таким 
нниманием, проходят с успехом. Соз
данная Колосовым хоккейная команд» 
выиграла у месткома со счетом 9.0, 
баскетболисты, руководимые Соб- 
раиьяном (2 я и 3 я мужская), выиг
рали у ИФФ с хорошим счетом.

Проведенные внутрифакультетские 
соревнования по лыжам и конькам 
дают основание думать, что физкуль
турники факультета по этим видам

займут неплохое место в спартакиаде. 
Работа кипит. Работают дружно боль
шие и маленькие физкультурник» 

Зашишать честь своего факуль* 
тета по всем без исключения вида» 
спорта—считается почетным делом. 
Но есть и недостатки: плохо пост!* 
влено дело с выпуском фотобюлле* 
теней, с информацией, слабо иде* 
сдача норм на зна-ок I ТО II ступе* 
ни. Между тем, факультет дол»е® 
лать в 1937 г. 70 значкистов 
11 ступени. ^

Факультетский совет до сих пор 
не имеет еше учета физкультурип* 
ков значкистов, их достижений и т.»

Нужно надеяться, что хороши 
разгон в постановке физкультуру 
на механическом факультете м кР 
пится, и факультет, имеющий хорг  
шие физкультурные силы, не Ус11 

зазнаваясь, добьет» ' 
годам, ДУГ

каиваясь и не
не в Йример прошлым ,ид» --д4 
стойиого места в четвертой зим»» 
внутриинститутской спартакиад*- 

Н. Костыл»»

Ответ, редактор И. Д. ФЕДОР^
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